

28/08/2018

## **Castro: Jornadas Chilotas de Derecho alcanzan consolidación como referente académico**

En Chiloé existe un concepto para cuando comunitariamente se reúnen esfuerzos para lograr un fin de utilidad colectiva: la minga. Es precisamente la unión de voluntades y trabajo mancomunado de personas e instituciones lo que ha permitido que las Jornadas Chilotas de Derecho en su sexta versión, se hayan consolidado en un referente en el mundo académico al concentrar destacados expertos nacionales y extranjeros con exposiciones de alto nivel en el ámbito de la aplicación del Derecho.



Jordi Ferrer, Fernando Atria, Carmen Vásquez, Daniela Accatino, Héctor Hernández, Raúl Letelier, Juan Pablo Mañalich, Mauricio Duce, Flavia Carbonell y Gisella López reflexionaron en torno al tema que dio título a estas VI Jornadas Chilotas, "Fundamentación y Proceso", que tuvieron lugar entre el 24 y 25 de Agosto en la ciudad de Castro. El juez del Tribunal Oral en lo Penal de Puerto Montt, Jaime Rojas Mundaca, es uno de los principales impulsores de esta actividad y explica que "estamos cerrando un ciclo que empezamos en el año 2016, de temas enfocados al derecho probatorio, la epistemología y temas destinados a conciliar el mundo operativo, lo que hacen los abogados, fiscales, defensores y lo que hacemos los jueces" y añade que sumando la experiencia y saberes de estos grandes académicos, se puede "ejercer de mejor forma todas las labores que cada uno de nosotros desempeña en su ámbito".

### **DESCENTRALIZAR EL CONOCIMIENTO**

El Fiscal Regional de Los Lagos, Marcos Emilfork Konow, valoró el esfuerzo que realizan todas las instituciones que intervienen en la organización de las Jornadas Chilotas de Derecho y que marcan también un camino para la descentralización. El espacio para la reflexión académica "nos permite compartir en torno al conocimiento y eso hacerlo en Castro es tremendamente demostrativo de lo que entendemos a nivel de desconcentración regional. Como Fiscalía en otras áreas también hemos desconcentrado y hemos hecho esfuerzos de potenciar lo que a nuestra función se refiere en Chiloé. El que fiscales y abogados asistentes de fiscal puedan acceder de primera mano, a expositores como Fernando Atria, Jordi Ferrer, Héctor Hernández, Mauricio Duce y como muchos otros que están en estas jornadas, lo que hace es elevar la calidad final de nuestra argumentación en estrados y también de la forma en que nosotros podemos ir resolviendo los distintos casos a partir de este conocimiento nuevo que vamos incorporando". Por ejemplo, es importante conocer las líneas doctrinarias que son analizadas y debatidas por expertos, como en temas como la fundamentación, el derecho penal sustantivo frente al diseño del proceso penal o en lo relativo al conocimiento experto y decisión.

El éxito de las Jornadas Chilotas y su consolidación se traduce en que "hemos tenido una excelente concurrencia. La gente se motiva a venir acá a Chiloé y a todas las instituciones que trabajamos en esto, nos interesa seguir manteniendo este polo de desarrollo académico de este fuste, porque no es menor de que vengan académicos del

extranjero a presentarse acá", argumentó Rojas, quien concluyó que "son unas jornadas que a través del mundo académico de los profesores todos la conocen y saben que es una actividad de prestigio".

Las Jornadas Chilotas de Derecho nacieron en el año 2013 como una iniciativa de la Asociación Regional de Magistrados, sumándose posteriormente a los organizadores el Poder Judicial, la Fiscalía Regional de Los Lagos y la Defensoría Penal Pública. Este año se dio la bienvenida al Consejo de Defensa del Estado y al Instituto Nacional de Derechos Humanos. Asimismo, se cuenta con el apoyo de las Facultades de Derecho de la Universidad San Sebastián, Universidad Austral de Chile y Universidad de Chile.

---

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL  
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369